

"Llegará un poco de oxígeno al hospital Carlos Van Buren"

Compromiso de arribo de recursos frescos anunciado por el director del SSVSA sería efectivo en el corto plazo. Para el Colmed, esto servirá solo como un "alivio temporal y breve".

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Tras el anuncio de la llegada de recursos frescos al hospital Carlos Van Buren por parte del director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), Cristian Gálvez, la jornada del martes, la consulta obligada es una sola y urgente: para cuándo.

Sobre los detalles de esta información emanada desde la dirección, el doctor Ignacio de La Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, indicó que "producto de las movilizaciones que han ocurrido en las últimas semanas y que han visibilizado el problema presupuestario del hospital", el ministerio de Salud "envió un equipo de la División de la Gestión de la Red Asistencial, quienes instruyeron al Servicio de Salud a reasignar recursos de otros programas y otros recintos de salud para entregar algunos recursos frescos al hospital Carlos Van Buren, que les permita, manteniendo la priorización de la atención, avanzar unas dos o tres semanas más en la atención de pacientes".



MOVILIZACIONES HAN MARCADO LA PAUTA DE LA CIUDAD DE VALPARAÍSO POR ESTOS DÍAS.

ALIVIO EN MEDIO DE ASFIXIA

Considerando esta acción, efectivamente se logró la reapertura de algunos pabellones y con ello, "de alguna forma", precisó el doctor De la Torre, "estos recursos financieros -cerca de los mil millones de pesos- debieran entregarle un alivio temporal y breve a la situación financiera.

Y si bien hoy se entrega "un poco de oxígeno", estos recursos son "claramente insuficientes en

comparación al nivel de deuda y al gasto proyectado", sin embargo, "va a ser una bocanada de aire, que alivie mínimamente a este hospital que está siendo asfixiado por la falta de recursos del Estado".

En cuanto a los plazos, estos se desconocen, aseguró, ya que los recursos "solo fueron comprometidos" y aún no ingresan a sistema, por ende, aún no se debe cantar victoria.

Respecto a las novedades, para la usuaria Ana Ta-

pia, miembro de la Unco Salud Valparaíso, esta llegada de recursos permitirá "sostener" momentáneamente al hospital, sin embargo, "nuestra intención es salvarlo".

Para ello, "el tema del Presupuesto 2025 es el que nos preocupa", ya que se teme que la historia se vuelva a repetir el próximo año, por lo que este ítem "debe revisarse".

REVISANDO ASPECTOS

Finalmente, el director del

1.000

millones de pesos llegarían al Van Buren prontamente, hospital que diariamente gasta \$150 millones.

Servicio, Cristian Gálvez, precisó, a solicitud de este medio, que se están revisando aspectos financieros para poder contar con los recursos.

Ahora, respecto a fechas y plazos, no hubo claridad.

"En conjunto con la Diger (División de Gestión de Redes Asistenciales), se está realizando un trabajo coordinado con el equipo directivo del hospital, revisando cada uno de los aspectos financieros y de gestión asistencial para darle continuidad al trabajo a la espera de la expansión que debiese llegar desde el ministerio de Salud", respondió el director, quien recordó que "se retomó el funcionamiento de 12 de sus 16 pabellones y los tratamientos, en particular para los pacientes con quimioterapia, se han estado entregando de manera ininterrumpida".

HERNÁNDEZ MOTORES (CONTEXTO).

Antisocial berido tras robo

